
MUNICIPALITÀ' DI MARGHERA
Attribuzioni del Consiglio

Art. 4 e 5 del Regolamento Comunale della Municipalità

Deliberazione n.3

Oggetto:  Approvazione del Documento programmatico di governo 2020 -
2025.

                                                                 Seduta del 09/02/2021

CONSIGLIERI Presenti Assenti CONSIGLIERI Presenti Assenti

Barbiero Francesco X Pulin Alessio X

Benin Nelvio X Rossato Giorgio X

Dal Corso Flavio X Scapin Angelo X

Furiato Carla X Scarpa Massimiliano X

Giglio Dario X Silotto Mario X

Marolo Teodoro X Tanduo Luigina X

Marello Donatella X Trevisan Tiziano X

Ongarato Nicoletta X Urlando Carla X

Pegoraro Andrea X Vio Umberto X

Pezzato Luna X

Totale 19 //

  Presiede il Presidente    Partecipa la Responsabile del      
                                                                          Servizio Attività Istituzionali Marghera
     Teodoro Marolo              Patrizia Antoniazzi
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Deliberazione n.3                                                          Seduta del 09/02/2021 

Prot. N. 79635 del 10/02/2021
CH/2021/3

Oggetto:  Approvazione del  Documento  programmatico di  governo 2020 -
2025.

IL CONSIGLIO DELLA MUNICIPALITA’ DI MARGHERAIL CONSIGLIO DELLA MUNICIPALITA’ DI MARGHERA
 

Su proposta del Presidente della Municipalità;

Visti:

• il Decreto Legislativo n. 267 del 18 agosto 2000 e s.m.i. avente per oggetto: 
“Testo Unico delle Leggi sull’Ordinamento delle Autonomie Locali”;

• lo Statuto del Comune di Venezia;
• il Regolamento comunale delle Municipalità;
• il Regolamento interno della Municipalità di Marghera;

Rilevato  che  a  seguito  del  rinnovo  degli  organi  e  organismi  municipali  è 
necessario che il Presidente, ai sensi dell'art. 29 comma 1 lettera i) del Regolamento 
Comunale delle Municipalità e dell'art. 3 del Regolamento Interno della Municipalità di 
Marghera,  presenti al Consiglio entro tre mesi dalla sua prima seduta Il Documento 
Programmatico di Governo;

 Visto  l’art.  5,  comma  1,  lettera  f)  del  Regolamento  comunale  delle 
Municipalità,  ove  si  prevede,  fra  le  competenze  del  Consiglio  di  Municipalità, 
l’approvazione del Documento programmatico di governo;

Ritenuto di approvare il Documento programmatico di governo, in allegato alla 
presente deliberazione, di cui costituisce parte integrante e sostanziale;

   
Attesi la discussione e l’esito del dibattito;

Preso  atto  del  parere  di  regolarità  espresso  dalla  Dirigente  del  Settore 
Decentramento Terraferma, ai sensi dell’art. 5, comma 5, del Regolamento comunale 
delle Municipalità;

Visto che la votazione ha avuto il seguente esito:
                              

Consiglieri/e presenti: n. 19          Votanti: n. 19          Favorevoli: n. 12
                                                                                                 
Contrari: n. 7 (Dal Corso, Furiato, Giglio, Marello, Silotto,  Urlando e Vio)
                    
 Astenuti: n. //

D E L I B E R A
      
di approvare, per le motivazioni sopra indicate, Il Documento Programmatico di 

Governo, in allegato alla presente deliberazione, di cui costituisce parte integrante e 
sostanziale;
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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DEL

CONSIGLIO DELLA MUNICIPALITA’ DI MARGHERA
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Municipalità di Marghera 

  Linee programmatiche 2020 2025

La politica ha il grande significato definito dall’impegnarsi in prima persona 
per comprendere le problematiche del territorio con l’obiettivo di migliorare 
la vita dei cittadini, ed è quello che la nostra Municipalità intende fare, aperta 
ad ascoltare i contributi di tutti, dalle forze di opposizione ai singoli cittadini, 
con l’obiettivo di elevare la qualità della vita di tutti.

  
Il nostro compito, in questi cinque anni di amministrazione che ci aspettano, 
visto il mandato che i nostri cittadini ci hanno affidato, sarà quello di essere il 
loro interlocutore principale, l’istituzione in grado di ascoltare le domande, 
bisogni e suggerimenti per poi veicolare verso l’amministrazione comunale.  

La nostra società oggi è divenuta multietnica, dovremo creare nuovi stimoli e 
nuove facilitazioni per fare in modo che vi sia una integrazione di coloro che 
provengono dalle più diverse regioni del nostro pianeta, con culture e religioni 
diverse.

I temi “forti” da affrontare sono molteplici e si  sono elevati  a dismisura a 
causa della Pandemia, che ha fatto crollare l’economia globale   riflettendosi 
ovviamente, anche sul nostro territorio, si è sommata alle problematiche già 
esistenti.

Le nostre  linee programmatiche riflettono appieno quello che è  scritto  nel 
nostro piano elettorale  “  La Forza Dei Fatti “ , la sicurezza del territorio, il 
lavoro,  lo sviluppo economico,  la particolare attenzione  ai giovani e anziani, 
l’ambiente il turismo e lo sport  e soprattutto una cittadinanza partecipe questi 
sono solo alcuni dei punti che fanno parte del nostro programma, vogliamo far 
parte di una comunità rispettosa del prossimo, unita,  dove ciascuno sia una 
parte attiva  mettendo in gioco le proprie abilità, e facendo emergere i propri 
bisogni.

Sotto si espone un sintetico documento programmatico, ma il nostro impegno 
sarà  quello  di  conseguire,  con  la  cittadinanza,  determinati  risultati  sul 
territorio, che siano tangibili e concreti, e contemporaneamente essere pronti 
ad affrontare quelli che man mano emergeranno:
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1) Emergenza COVID 19

Oggi ci troviamo ad affrontare questa grave situazione pandemica dovuta al 
Covid 19, i rapporti tra i cittadini sono difficili determinati dalle incertezze 
che ci stanno assalendo in merito al nostro futuro, e purtroppo oggi non siamo 
in grado si conoscere quando questa situazione avrà fine.
La  macchina  amministrativa  ha  subito  un  duro  colpo  dal  punto  di  vista 
finanziario, ed è stata costretta a rivedere la spesa pubblica in particolar modo 
negli investimenti, alcuni programmati, che sono stati bloccati.
Il  nostro  obiettivo  come  amministratori  sarà  di  sostenere,  appena  sarà 
possibile,  la  ripresa  economica,  e  il  riavvicinamento  alla  vita  sociale, 
organizzando  eventi,  incontri  culturali  e  qualsiasi  cosa  possa  ricreare 
comunità.

2) Sicurezza 

La sicurezza continua ad essere una priorità e un diritto per ogni cittadino.
Il percorso fatto negli ultimi cinque anni dalla amministrazione comunale è 
stato  caratterizzato  anche  dall’innovazione  con  l’installazione  di  numerose 
telecamere e la realizzazione della SMART ROOM per il controllo continuo 
del  territorio.  Tale  sistema  di  video  sorveglianza  sarà  ulteriormente 
incrementato e sarà nostra cura contribuire per l’individuazione delle aree più 
sensibili in cui il monitoraggio sarà maggiormente necessario.
Con  l’avvenuto  potenziamento  del  numero  di  mezzi  a  disposizione  della 
polizia locale é aumentata la presenza sul territorio delle forze dell’ordine.
Alla polizia locale, chiederemo, vista la maggior flessibilità, una presenza più 
diffusa sul territorio anche in virtù delle sinergie maturate tra tutte le forze 
dell’ordine  presenti  sul  territorio  stesso;  sinergie  che  sarà  nostra  cura 
incentivare e favorire anche attraverso lo strumento del controllo del vicinato 
con  il  quale  ogni  cittadino  può  diventare  parte  attiva  nel  controllo  del 
territorio.
Il  completamento  della  caserma  dei  Vigili  Urbani  di  via  Cafasso,  il 
rafforzamento delle forze di  polizia del  territorio e il  progetto della nuova 
questura in via Ulloa sono punti irrinunciabili sui quali la nostra municipalità 
vigilerà affinché vengano quanto prima completati e resi operativi.
La collaborazione con le municipalità adiacenti sarà uno dei fili conduttori per 
la gestione della sicurezza nelle aree limitrofe particolarmente sensibili.

3) Lavoro

Il lavoro oggi è tra i punti più problematici del periodo, Porto Marghera dal 
punto di vista industriale sta pagando lo scotto delle aziende che hanno ridotto 
le produzioni riducendo la forza lavoro, mentre il porto è in grande crisi ed ha 
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bisogno di nuovi investimenti in infrastrutture che possano far arrivare nuovi 
investitori.

Il nostro obiettivo per rendere più competitivo il polo di Porto Marghera a 
nuovi investitori  è quello di  far  decollare  il  progetto ZLS (Zona Logistica 
Semplificata) al quale sta lavorando la Camera di Commercio, con il supporto 
attivo dell’Amministrazione Comunale.  

4) Ambiente: Parchi e raccolta differenziata
 
L’attenzione agli aspetti ambientali è sempre stato un tema radicato nel nostro 
territorio, che ha convissuto con una importante realtà industriale insediata nel 
territorio,  che  ormai  oggi  si  è  molto  ridimensionata  sia  in  termini  di 
produzioni pericolose sia per quello che riguarda l’occupazione.
La  nostra  visione  in  proiezione  dell’agenda  2030,  in  merito  agli  obiettivi 
fissati  per  lo  sviluppo  sostenibile  di  validità  globale,  sono  alla  base  della 
nostra visione di programma:

o andando a ridurre le tematiche per la gestione del ciclo dei rifiuti;
o andando a potenziare la raccolta differenziata e recupero dei rifiuti con 

tecnologie avanzate;

o il recupero energetico dato dai rifiuti stessi.

la  raccolta  differenziata  è  tra  le  tematiche  più  importanti  per  il  nostro 
territorio. Venezia ha fatto una scelta responsabile dimostrando di essere una 
città pronta ad accogliere le sfide di tutela ambientale e la salvaguardia della 
salute  dei  cittadini,  infatti  in  breve  tempo  è  riuscita  ad  essere  la  città 
metropolitana  al  vertice  delle  classifiche  per  la  percentuale  di  raccolta 
differenziata, se da un lato è ormai indispensabile sostenere la transizione di 
una economia circolare, con una gestione che abbia come obiettivo il riciclo 
del 100 % dei rifiuti, dall’altro è innegabile che attualmente si debba trovare 
un giusto equilibrio con le capacità di termovalorizzazione per quella parte dei 
rifiuti  ad  oggi  non  riciclabile,  almeno  finché  non  esisterà  una  maggiore 
consapevolezza  nei  cittadini,  ma  soprattutto  finché  sostanziali  e  corpose 
modifiche alle filiere industriali non consentiranno il definitivo abbandono di 
questo processo. 

Vigilanza sulla pulizia e manutenzione dei parchi e spazi verdi, con oculata 
ripiantumazione nelle aree dove è necessario.
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5) Lavori pubblici 

Nell’ambito  dei  lavori  pubblici,  in  questi  ultimi  cinque  anni  sono  stati 
realizzati tanti investimenti, ne cito solo alcuni, non tanto per il loro impegno 
economico, a volte irrisorio, ma come emblema di una Marghera che si vuole 
rinnovare.  

Parto dalla illuminazione serale e notturna della torre dell’acquedotto, eletta a 
simbolo  di  Marghera,  dalla  riqualificazione  completa  ed ordinata  di  Via 
Fratelli  Bandiera,  dall’abbattimento  della  scuola  Monteverdi  per  la 
realizzazione  della  nuova  Questura,  e  dopo  tanti  anni  finalmente  è  stata 
ultimata anche la demolizione degli edifici alle Vaschette.  

Su questo fronte, in prima battuta, orienteremo il nostro sforzo per garantire 
l’avvio di progetti già individuati e il proseguo dei cantieri già aperti affinché i 
lavori si concludano, nel migliore dei modi e nei tempi previsti.  

Assicuriamo,  per  quanto  possibile,  informazione  e  partecipazione  alla 
cittadinanza interessata.  

Gli interventi più significativi sono: 

a) Infrastrutture:     

o Abbattimento delle case dietro la biblioteca e riqualificazione della 
zona 

o Realizzazione piastra di collegamento tra Marghera via Ulloa e 
Mestre Stazione

o Sviluppo urbanistico di Via Ulloa a seguito della riqualificazione 
della stazione 

o Riqualificazione zona ex-Vaschette

o Completamento della nuova piscina  

o Ristrutturazione ed ampliamento della scuola L.Einaudi 

o Sistemazione palestre ex Stefani ed ex-Edison  

o Ristrutturazione pista di pattinaggio 

o Rifacimento spogliatoi campo sportivo Ca’Emiliani 

o Completamento della rete a fibra ottica 

o Completamento Fognature e revamping collettore fognario 
Ca’Sabbioni 

b) Viabilità:   

o Viabilità di accesso alla Macroisola 1°zona industriale Porto 
Marghera

o Inserimento nel tessuto urbano di Marghera della nuova piscina 

o Messa in sicurezza attraversamenti pedonali SP23 (Via Moranzani) 
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6) Mobilità 

La mobilità,  nel  territorio margherino,  è un punto fondamentale.  In questo 
ambito  saremo  parte  attiva  nella  stesura  del  PUMS  (piano  urbano  della 
mobilità sostenibile) che porterà ad una riduzione dell’impatto ambientale, e 
dei conflitti di traffico velocizzando così gli spostamenti.   

Attualmente i progetti principali in questo ambito riguardano:  

o Nuovo cavalcaferrovia ciclopedonale Marghera-Chirignago 

o Completamento pista ciclabile di Via Padana  

o Potenziamento del terminal di scambio terra-acqua di Fusina 

Sul Vallone Moranzani 

Sarà nostra cura monitorare che il progetto inerente all’accordo di programma 
del Vallone Moranzani di ricostruzione paesaggistica (parchi), di prevenzione 
del  rischio  idraulico  e  interramento  degli  elettrodotti  venga  attuato  il  più 
rapidamente  possibile,  assicurando  ai  cittadini  la  massima  visibilità  e 
partecipazione possibile. 

7) Politiche sociali, giovanili, residenza e case 

Le  politiche  sociali  sono  un  nodo  fondamentale  delle  problematiche 
margherine.
Il nostro territorio sta attraversando un periodo di crisi profonda, determinato 
anche da una grossa immigrazione di cittadini stranieri, pertanto le attività e il 
percorso nel quale si intende operare lo possiamo identificarlo nei seguenti 
punti:

o Potenziare i rapporti con il volontariato e le associazioni che operano 
nel  nostro  territorio  come le  parrocchie,  i  gruppi  di  anziani  e  le 
scuole;

o Porre  una  particolare  attenzione,  condividendo  con  l’assessorato, 
alle problematiche dei minori specie in merito al disagio, in maniera 
particolare in questo periodo di Covid, ha costretto i ragazzi a stare 
rinchiusi in casa.  

o Creare un rapporto stretto con l’Assessorato alle politiche sociali e 
con  quello  del  Patrimonio,  al  fine  di  avere  un  censimento  delle 
abitazioni assegnate, analizzare le varie casistiche e problematiche 
per  potenziare  le  disponibilità  di  case  per  coloro  che  sono  meno 
abbienti.

o Lavoreremo  per  fare  in  modo  che  i  giovani  si  sentano  parte 
integrante  della  società,  favorendo  l’incontro  tra  loro  e  le 
associazioni sportive, culturali, di musica e volontariato.
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8) Attività culturali, sport e associazioni

Il settore sportivo e il settore culturale sono tra i settori più colpiti da questa 
pandemia  che  non  ha  intaccato  solamente  il  settore  sanitario,  ma  che  ha 
colpito duramente, anche la struttura economica e sociale di molte attività.  

L'intenzione di questa amministrazione sarà quella di dare priorità ai progetti 
già in essere, con l'intenzione di potenziare e migliorare il servizio offerto ai 
nostri cittadini. La “Piscina di Marghera”, la realizzazione della nuova “Pista 
di Pattinaggio”, la continuazione di eventi come il "Carnevale di Marghera" e 
il "Marghera Estate" sono tra le priorità di questa amministrazione.  

Attraverso  un  lavoro  in  sinergia  con  le  diverse  associazioni,  scuole, 
parrocchie, si vogliono costruire nuovi momenti di coesione sociale volti alla 
valorizzazione degli spazi del nostro territorio. (“Giornata dello Sport”, “Una 
Zampa per Amica”, “Galleria a Cielo Aperto”). 

La creazione di nuovi eventi e il miglioramento dell’attuale offerta aiuteranno 
alla  costruzione  di  una  Marghera  sempre  più  protagonista  nel  territorio 
veneziano.  

Marghera  attraverso  la  sua  invidiabile  posizione  strategica  deve  essere  un 
catalizzatore  di  eventi  volto  a  catturare  l’attrazione  di  molti  Turisti  che 
potranno contribuire al miglioramento della situazione economica e sociale 
della nostra città.  

9) Commercio, patrimonio e tutela degli animali
 
Da alcuni anni si assiste ad un impoverimento del sistema del commercio di 
vicinato della nostra municipalità. 
La  continua  apertura  di  grandi  distribuzioni  minano  alla  radice  la  stessa 
sopravvivenza della maggior parte dei piccoli esercizi.
Inoltre, la pandemia ha aggravato in alcune categorie la situazione economica.

Ci proponiamo in questo quinquennio:

o Tutela di attività di ristorazione e alberghiera in crisi sfruttando anche 
il nuovo patto   'INTESA X VENEZIA' siglato da tutte le categorie 
commerciali e di locatori.

o Incentivare il commercio locale con progetti che promuovano azioni 
cadenzate di  attrazione di  utenza nel  centro cittadino attraverso un 
programma di eventi in stretta collaborazione con le associazioni di 
commercianti e il DISTRETTO DEL COMMERCIO.
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o Incentivare  le  piattaforme  digitali  esistenti  per  innovare  le  attività 
commerciali del territorio come l'APP ' FAI CENTRO'.

o Potenziare  sistema  di  videosorveglianza  a  tutela  delle  attività 
commerciali.

o Progetti di collaborazione con le attività commerciali periferiche e di 
Malcontenta.

o Creazione di un punto informazione sul territorio che sia in grado di 
gestire l'offerta ricettiva di Marghera per attrarre turisti.

Patrimonio:

Nostra intenzione verificare periodicamente lo stato del patrimonio edilizio 
presente  sul  territorio  e  in  stretta  collaborazione con  l'assessorato  di 
riferimento segnalare a intervalli regolari le varie criticità. 

Tutela degli animali:

Creazione aree attrezzate per gli animali e sensibilizzare la cittadinanza locale 
sulla relazione uomo-animali tramite eventi mirati

In conclusione, vorrei ribadire che l’obiettivo della nostra amministrazione è 
quello di dare vita ad un territorio nel quale, la democrazia partecipativa non 
rimanga solamente un illusorio auspicio,
ma si realizzi concretamente rapportandosi con la complessità della realtà.
Considerando le gravi ristrettezze finanziarie derivanti dalla
crisi  che  si  è  generata,  crediamo  che  oggi,  gli  strumenti  vincenti  per  la 
governabilità del nostro territorio possano essere la solidarietà sociale
e l’attuazione di politiche orientate ad amministrare creando rete.
Rete  con  gli  utenti  dei  servizi,  con  le  associazioni  di  volontariato,  con  i 
sindacati,  con le  imprese,  con la  Camera  di  Commercio,  con le  unioni  di 
categoria, con il no-profit e i movimenti operanti nel sociale.
Tutto questo sarà possibile organizzando in modo più efficiente le
nostre risorse e attraverso un coinvolgimento effettivo di tutti coloro che sono 
impegnati per fare crescere il territorio.

In merito alle linee indicate in questo documento, sarà mia intenzione, alla 
fine  dei  due  anni  di  governo,  analizzare  il  percorso  fatto  e  gli  obiettivi 
raggiunti.   
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Il  Presidente Teodoro Marolo

La Segretaria della Seduta Patrizia Antoniazzi

Deliberazione Protocollo n. 79635 del 10/02/2021
Pubblicata all'Albo della Municipalità e all'Albo Pretorio per 15 giorni dal

11/02/2021

La responsabile del Servizio Attività Istituzionali
Patrizia Antoniazzi
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